

La Cuaresma: Un camino como administradoras

Cada uno ponga al servicio de los demás el don que haya recibido, administrando fielmente la gracia de Dios en sus diversas formas. (1 Pd 4:10)

Introducción

En este tiempo de Cuaresma, se nos recuerda una vez más la importancia de “perseverar en la gracia de Dios” (Pe 5,12) porque Dios nos confió este don (*chárisma*) - como siervos (*diakonia*), dispensadores (*oikonòmoi*) de la gracia.

Cada una de nosotras está llamada, por tanto, a devenir una tesorera, administradora de las ‘diversas gracias’ que nuestro carisma expresa, y estas gracias tienen que ponerse a disposición de los demás para que todos puedan beneficiarse de las mismas.

Cada miembro de la comunidad, por lo tanto, con la riqueza de sus dones, toma un rol activo y corresponsable en la vida de comunidad.

MIÉRCOLES DE CENIZAS

Cúidense de no hacer sus obras de justicia delante de la gente para llamar la atención. Si actúan así, su Padre que está en el cielo no les dará ninguna recompensa. Mt 6:1

Cristo quiso nacer, vivir y morir pobre. Habiéndonos dado el ejemplo, El llama a todos los que desean ser sus seguidores a ser pobres en espíritu, a ser desprendidos de los bienes materiales, a tener confianza filial en Dios y a tender a la gozosa libertad de espíritu que los capacite para entregarse completamente a su servicio. Const. 18

LEER

Pobreza dichosa es la que libera a las personas interiormente, y que nos permite crecer en la fe y en la caridad, aquella caridad que tiene los ojos abiertos sobre las necesidades de los demás y el corazón misericordioso para socorrerlos. La pobreza dichosa se siente animada por el amor que antepone los demás a uno mismo y pone su confianza en Dios, que cuida de sus criaturas como de los lirios del campo y de los pájaros del cielo (cf. Mt 6,25-34). Pobreza dichosa es la que Jesús aconseja al joven que se marchó triste porque tenía muchos bienes (Mc 10,22) y quiso guardarlos para sí. El Maestro le había sugerido vender todo para educarle a la libertad interior y a la misericordia auténtica y generosa. La pobreza educa a la caridad introduciendo así a la contemplación del misterio de Dios.

*Economía al servicio del carisma
y de la misión*

REFLEXIONAR

¿Estoy viviendo la pobreza dichosa?
¿Soy memoria viva de Cristo pobre?

ORAR

Dios de bondad y amor, fuente de toda gracia y bendición, te damos gracias este día por los muchos dones que Tú nos has dado. Al comenzar esta Cuaresma, te pedimos fuerza para llegar a ser buenas administradoras. Bendícenos, Señor, mientras seguimos viviendo en pobreza como Cristo. Amen

ACTUAR

Haga una lista de todos los dones que usted ha recibido hasta ahora. Luego haga una lista de todos los dones que usted comparte con otros, en su ministerio y en su comunidad.

PRIMER DOMINGO DE CUARESMA

Nos trajo a este lugar, y nos dio esta tierra, donde abundan la leche y la miel. Deut. 26:9

La Sociedad de María quiere que nosotros, sus hijos, seamos misioneros de acción y misioneros de oración
ES 190.3

LEER

La “fidelidad al carisma fundacional y al consiguiente patrimonio espiritual de cada Instituto” juntamente con las exigencias evangélicas, es el primer criterio de evaluación de las decisiones y de las intervenciones que se realizan, a cualquier nivel, porque “la naturaleza del carisma encauza las energías, sostén la fidelidad y orienta el trabajo apostólico de todos hacia la única misión.”

Resulta, entonces, necesario emprender una relectura de la misión en función del carisma, verificando si la identidad carismática de las instancias fundacionales emerge en las características de las respuestas operativas.

Líneas orientativas para la gestión de los bienes en los Institutos de vida consagrada y en las Sociedades de vida apostólica

REFLEXIONAR

¿Qué tipo de administradora soy?
¿Cómo expreso nuestro carisma marista al practicar la administración?



ORAR

Señor Dios, te alabamos y te damos gracias por tu amor tierno y fiel. Todo lo que somos y todo lo que tenemos es un don que viene de Ti. En el nombre y en espíritu de Jesús, nos comprometemos a ser buenas administradoras de los dones que nos ha confiado, y a compartir nuestro tiempo, nuestro talento y nuestros dones materiales como signo exterior del tesoro que tenemos en Jesús. Amen.

ACTUAR

Lea de nuevo el Espíritu de la Sociedad en las Constituciones y tómese un tiempo para apreciar el carisma que se nos confió.

SEGUNDO DOMINGO DE CUARESMA

Una de las cosas que más miedo me darían sería ver que la Sociedad se volviese rica.

Porque, en ese caso, en quien se confía no es en Dios, sino en su propia bolsa.

ES 166.6

Además, le dijo:

—Yo soy el Señor, que te hice salir de Ur de los caldeos para darte en posesión esta tierra.

Pero Abram le preguntó:

—Señor y Dios, ¿cómo sabré que voy a poseerla?

Génesis 15:7-9

LEER

También el dinero es en sí mismo un instrumento bueno, como muchas cosas de las que el hombre dispone: es un medio a disposición de su libertad, y sirve para ampliar sus posibilidades. Este medio, sin embargo, se puede volver fácilmente contra el hombre. Así también la multiplicidad de instrumentos financieros (*financiarización*) a disposición del mundo empresarial, que permite a las empresas acceder al dinero mediante el ingreso en el mundo de la libre contratación en bolsa, es en sí mismo un hecho positivo. Este fenómeno, sin embargo, implica hoy el riesgo de provocar una mala financiación de la economía, haciendo que la riqueza virtual, concentrándose principalmente en transacciones marcadas por un mero intento especulativo y en negociaciones “de alta frecuencia” (*high-frequency trading*), atraiga a sí excesivas cantidades de capitales, sustrayéndolas al mismo tiempo a los circuitos virtuosos de la economía real..

“Oeconomicae et pecuniariae quaestiones”.

Consideraciones para un discernimiento ético sobre algunos aspectos del actual sistema económico y financiero, 17.05.2018

ORAR

Dios de gracia y amor, comprendemos que Tú nos llamas a ser administradores de Tu abundancia, cuidadores de todo lo que Tú nos has confiado. Ayúdanos a usar siempre tus dones con sabiduría y a compartirlos generosamente. Has que nuestra fiel administración sea testimonio del amor de Cristo en nuestras vidas. Te lo pedimos con corazones agradecidos, en el nombre de Jesús. Amen.

REFLEXIONAR

¿Cómo estoy ayudando a gestionar los bienes en la Congregación?

ACTUAR

Durante este tiempo de Cuaresma, comparta una bendición material de la que es poseedora.



TERCER DOMINGO DE CUARESMA

Sobre todo,
intenta vivir en
un gran espíritu de fe,
que te llevará a ver
a Dios en todo.
CMJ 90.3

*Todos también comieron el mismo
alimento espiritual y tomaron la misma
bebida espiritual, pues bebían de la roca
espiritual que los acompañaba, y la roca
era Cristo. (1 Cor 10:3-4)*

LEER

La responsabilidad, la transparencia y la salvaguardia de la confianza son principios inclusivos: no hay responsabilidad sin transparencia, la transparencia engendra confianza, La responsabilidad es el principio de toma de conciencia que orienta la misión evangelizadora con relación a los bienes de la Iglesia.

Economía al servicio del carisma y de la misión

REFLEXIONAR

- ¿Soy responsable de mi tarea en la Congregación?
- ¿Soy también transparente en todas mis acciones como Marista?
- ¿Reflejo en mí las actitudes de María?

ORAR

Dios de generosidad y de amor, Tú nos llama a ser discípulos de Tu Hijo Jesús y buenos administradores de todos tus numerosos dones. Abre nuestras mentes y corazones para que seamos más conscientes de tus infinitas bendiciones y las apreciemos cada vez más. Transfórmalos por el poder de tu Espíritu para que vivamos la administración como un estilo de vida marcado por la oración llena de fe, el servicio a nuestro prójimo y la puesta en común generosa. Enséñanos a ser siervos fieles de Tus dones. Con la ayuda de María, haz que sepamos devolver el céntuplo de los dones recibidos. Te lo pedimos por Cristo, nuestro Señor. Amen.



ACTUAR

Hágase visible en la comunidad durante el tiempo de Cuaresma.

CUARTO DOMINGO DE CUARESMA

Reconocemos que nuestros recursos - humanos y financieros - son para la misión de la Congregación. Para realizar la obra de María en nuestro mundo... seguiremos desarrollando nuestros recursos y buscaremos nuevas maneras para sostener nuestros apostolados y compartir con los necesitados.

El Capítulo General 2015

“Hijo mío —le dijo su padre—, tú siempre estás conmigo, y todo lo que tengo es tuyo. Pero teníamos que hacer fiesta y alegrarnos, porque este hermano tuyo estaba muerto, pero ahora ha vuelto a la vida; se había perdido, pero ya lo hemos encontrado”

Luca 15:31-32

LEER

Gestión de los bienes y patrimonio estable

El conjunto de bienes muebles e inmuebles, de derechos y de activos y pasivos de la persona jurídica, considerado unitariamente, constituye su patrimonio. Este patrimonio no puede arriesgarse, ya que permite que la entidad viva. En esta perspectiva, es urgente reconsiderar y profundizar, en los respectivos contextos eclesiales y legislativos, la normativa canónica del llamada “patrimonio estable”. El Código de Derecho Canónico no lo define expresamente; presupone la noción de concepto clásico, elaborado por la doctrina canonista de “bienes legítimamente asignados” a la persona jurídica como dote permanente – tanto si se trata de bienes instrumentales como de bienes rentables – para facilitar la consecución de los fines institucionales y garantizar la autosuficiencia económica.

Líneas orientativas para la gestión de los bienes en los Institutos de vida consagrada y en las Sociedades de vida apostólica

REFLEXIONAR

¿Cómo he ayudado a sostener los bienes y los fondos de la Congregación?

ORAR

Señor, sé que al final de mi vida, Tú me pedirás cuenta de los talentos y dones que has derramado sobre mí. Hazme capaz de responder que supe hacer la diferencia por el bien de Tu Reino sobre la Tierra. Amen.

ACTUAR

Diga una oración para todos los bienhechores de la Congregación.



QUINTO DOMINGO DE CUARESMA

¿No sabes que María, nuestra buena Madre, quiere estar al frente de aquellas personas a quienes está confiada su Sociedad?

Ella guiará hasta en cosas pequeñas, si se cuidan de no hacer nada sin consultarla.

Recurramos siempre a Ella y siempre seremos asistidas.

CMJ 15, 1

Entonces él se incorporó y le preguntó:

—Mujer, ¿dónde están?

¿Ya nadie te condena?

—Nadie, Señor.

—Tampoco yo te condeno.

Ahora vete,

y no vuelvas a pecar.

Juan 8:10-11

LEER

En el proyecto salvífico de Dios, la Iglesia es como el administrador fiel y prudente [que] tiene la tarea de cuidar con esmero cuanto le ha sido confiado, a la luz de su misión evangelizadora y con particular solicitud hacia los necesitados.

La economía al servicio del carisma y de la misión

ORAR

Dios lleno de amor, Tú nos encomendaste una importante tarea. Habrá retos, que vamos a afrontar con audacia, gracias a la fuerza que Tú nos das. Habrá que tomar decisiones, que discerniremos bajo Tu guía. Habrá mucho trabajo que realizar, que realizaremos alimentados por Tu gracia. Te pedimos, quédate con nosotros mientras continuamos viviendo esta aventura en la fe. Ayúdanos a ver el bien enorme que se hace realidad cuando respondemos a Tu llamado a construir el Reino. Te lo pedimos por intercesión de Jesús, nuestro Señor. Amen.

REFLEXIONAR

¿Cómo cuidar de la tarea que la Congregación me ha confiado?

ACTUAR

Haga una lista de las cosas que la Congregación le ha confiado.

